

**« Dieu n'est pas Dieu des morts mais des vivants ;
car pour lui tous sont vivants. »
(Luc 20:38)**

Il y a ici une bonne nouvelle pour les personnes dont le corps a cessé de vivre, elles sont vivantes pour Dieu. Cependant c'est une bonne nouvelle ou non selon ce que l'on espère de la vie future, car « être vivant » n'est pas de tout repos : c'est encore avancer, évoluer, interagir, créer. Donc, ceux qui comptaient sur la vie future pour se reposer feraient mieux de s'habituer dès maintenant à une vie dynamique et à savoir aussi se reposer maintenant.

Il y a ici une bonne nouvelle pour les personnes qui ne sont pas très en forme. Ce verset nous dit que tout n'est pas mort dans notre être malgré nos difficultés. Pour Dieu ils sont vivants, c'est-à-dire capables d'avancer et d'aimer, d'espérer, et de lui tendre la main.

« Dieu n'est pas le dieu des morts », cela veut dire que Dieu laisse tomber ce qui est mort en nous. Cela peut sembler inquiétant, mais la parabole de la vigne racontée par Jésus (Jean 15) nous éclaire : il nous dit que Dieu, pour nous aider à mieux avancer, est comme un vigneron qui taille les branches mortes de notre être. Ce n'est pas pour torturer la vigne que le vigneron enlève les branches mortes, c'est pour la soulager et lui permettre de mieux se développer et de porter des fruits. Ce qui est mort en nous, ce peut être des traumatismes anciens, peut-être des remords et des regrets, des souffrances sourdes, des querelles rancieuses. Plutôt que d'aller encore et encore recreuser tout cela, mieux vaut en définitive les retrancher de notre préoccupation (grâce à Dieu) pour faire place à de nouvelles pousses prometteuses. Mieux vaut s'occuper du vivant en nous : soigner ce qui est blessé, palisser ce qui part dans tous les sens, se réjouir de chaque branche bien vivante de notre être, soigner notre enracinement, nos nutriments, se réjouir de nos fruits.

Dieu nous aide à distinguer ce qui est mort et ce qui est vivant. Il nous aide à nous libérer de ce qui est mort, Dieu s'émerveille et prend soin de tout ce qui en nous est vivant.